

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa. Esquelas de funeral á precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.-Soria

No se devuelven los originales aunquen se publiquen

Teléfono, núm. 62.

# El Porvenir Castellano

Periódico independiente.

Se publica los Lunes.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Suscripción.-Año.

Provincia ó fuera de ella	4,99
CAPITAL	4,99
Semestre	2,50
Extranjero, un año	10,00
NÚMERO SUELTO	0,10
Atrasado	0,10

Pago anticipado.

Director: Marcelo Reglero.

SORIA: 26 de Enero de 1925.

Toda la correspondencia al Director. Apartado número 16.

FRANQUEO CONCERTADO

## Panoramas de Castilla.-SORIA

## Hogar Soriano



Vista general de Soria.

Fot. Casado.

Si quereis admirar á Soria, en medio del espléndido panorama que le sirve de grandioso marco, el cronista os invita á subir á lo alto del cerro de su desmoronado castillo, desde donde en primer término, por el S. E. limita al horizonte la inmediata y pelada Sierra de Santa Ana, cubierta en otros días de seculares encinas matorrales y carrascas, por cuya áspera vertiente, parece deslizarse la enriscada ermita de San Saturio, excelso Patrono de la Ciudad.

Después, de izquierda á derecha, mirando al O. cabe apreciar las praderas de Maltoso, al monte de Valondo y todo el quebrado terreno por donde cruzan la vía férrea y la carretera de Madrid. Más acá, las oscuras siluetas de los cipreses, rígidos guardianes de las tumbas del camposanto, que se extiende al mediodía y al amparo de Nuestra Señora del Espino. Luego, los antiguos conventos de Santa Clara y San Francisco, hoy día transformados, éste en hospital, y el primero, dispuesto para cuartel.

A continuación, á uno y otro lado del Collado, se apiña el vetusto caserío de la ciudad entre el que se destacan la cúpula de San Juan, la Iglesia parroquial de La Mayor, el soberbio palacio de los Condes de Gómara y el severo monasterio de Carmelitas, fundado por la Mística Doctora, gloria de Castilla; en

el soleado barrio de San Martín, y á la izquierda de la carretera de Logroño, el antiguo convento de la Real y militar Orden de la Merced, donde un día se albergara el celebrado Tirso de Molina. Más allá, la antigua parroquia de Santo Tomé, que primero sirvió de iglesia los Dominicos y hoy día á las Clarisas. En el cerro frontero al del Castillo, el paseo y la elegante ermita de la Virgen del Mirón, y, debajo, en la parte más baja y antigua de la urbe, la Insigne Colegiata de San Pedro, junto al popular barrio del Tavasol.

Por el N. E. y en la otra margen del río, aguas arriba del puente, las maravillosas ruinas de San Juan de Duero, antiguo convento de Sanjuanistas. Después, en la blanca palomas pesadas en la ladera del monte, los colmenares de la carretera de Navarra que hasta la venta de Valcorba, donde arranca la de Aragón, se desliza serpenteando entre el célebre Monte de las Animas, idealizado por Bécquer en su macabra leyenda, y la Sierra de Santa Ana. Más á la derecha las venerables ruinas de San Polo que, allá, al principio de la Baja Edad Media fué residencia de los Templarios; y, entre tan preciadas reliquias medioevales, la frondosa arboleda donde la rica fantasía del citado vate sevillano, situó las delicadas escenas de *El Rayo de Luna*.

En segundo término se extiende la vista por el S. O. hasta la sierra de S. Marcos que domina á los Royales. Más á la derecha aparecen la antigua dehesa de S. Andrés, hoy alameda de Cervantes, con la venerada ermita de La Soledad; enfrente, al otro lado de la carretera de Valladolid, las severas líneas del Museo Numantino, y, más arriba el ventorro de la Filomena de donde parte la de Burgos, dejando á la izquierda el enhiesto pico de Frentes, que, cual formidable navío con la quilla puesta al sol, se alza sobre Valonsadero y la Verguilla. Por encima de la ciudad se aprecian: al N. el campo el momento y la humilde ermita de Santa Bárbara; más allá el cerro Vello-sillo; enfrente, y á su derecha el monte del Arenalejo y al N. O. el Tiñoso.

Más lejos se alcanzan á ver las estribaciones de la Sierra de Carcaña los extensos llanos de Chavaler por donde cruza, recta, entre dos filas de arrogantes árboles, la carretera del Valle; y, los pintorescos pueblos de Tardesillas, Fuentesantos, Buitrago, Fuentesaz, etc. De N. O. á N. se alzan con distintas denominaciones las sucesivas cumbres de la cordillera Ibérica. Tras de la sierra de la Umbra, asoma sus crestas la de Neila (Burgos); sigue la de Urbión, con su famoso pico donde nace el Duero

que, al llegar á Soria parece saludarla desplegando sus aguas en columna de honor; para volverlas á replugar tan pronto como pasa de las viejas murallas de la ciudad, camino de los Itueros y la Sequilla; el puerto de Santa Inés dominando á la zona de Pinares, la Sierra Ce-bollera, el puerto de Piqueras, de paso á la provincia de Logroño, etc. y por el N. E. las sierras de Alba, la del Almuero, Madero y otras de menor categoría, hasta llegar al importante núcleo orográfico del Moncayo, que eleva su augusta cima por el Oriente.

En medio del gran anfiteatro de lejanas montañas que cierran al horizonte por N. y al otro lado de las cuales corre el Ebro, se destaca un cerro con unas casetas, y un obelisco que señala el emplazamiento de la inmortal ciudad, ibera que, antes que rendirse al enemigo, prefirió sucumbir heroicamente ceñida por trágica corona de gloriosas llamas, cuyo siniestro resplandor reflejó el Duero, que, desde entonces, atraviesa toda España cantando el sublime heroísmo de Numancia.

Pelayo Artigas.

EN EL PRINCIPAL, EN BREVE

## El Correo de Lyon.

### CRONICA DE MARRUECOS

## Los normalistas en la guerra.

Los alumnos de nuestra Escuela Normal por la edad en que realizan sus estudios (alrededor de los veinte años) figuran en núcleo numeroso en el ejército de Marruecos y procuran llevar á tierras africanas, con la consciencia que impone cada edad en la vida del hombre, un poderoso afán de sacar todo el partido posible de su estancia en aquel territorio y de su viaje por el Mediterráneo. En sus cartas hay, al lado de juiciosas críticas conscientes, y siempre en un plan sereno y elevado, innumerables observaciones de paisajes, costumbres y tradiciones, descripciones geográficas, croquis y fotografías; reúnen postales, verifican anotaciones del folklóre, procuran utilizar en su máxima eficacia la activa vida al aire libre que compensa el encierro de las clases y el surmenaje de los libros.

Uno de estos muchachos es Manolo Carbó, (que recientemente publicó un breve trabajo sobre las obras públicas en la zona de influencia española,) muchacho que verifica su servicio militar en la Intervención de la Cabila de

Anyera y en el que sus Jefes han depositado una absoluta confianza.

Al sublevarse Anyera, Manuel Carbó y sus compañeros fueron objeto de un tiroteo «infernal» que comenzó el 13 de diciembre, permaneciendo dieciséis días incomunicados, pegados á las aspilleras de Tzelatza y sin dormir apenas. Pronto empezaron las bajas y su mejor camarada se desploma á su lado, en el parapeto con un balazo en la frente.

Y Manolo Carbó cumplió como soldado, y fué ascendido por méritos de guerra. Su capitán le llamó una noche á la tienda del teniente coronel Franco y luego de elegir su actuación ofreció proponerle para ascenso. Carbó contestó á su capitán diciéndole que lo único que pedía era un permiso para abrazar á sus padres.

Así pasó Carbó los días de Navidad. Así pasó la Nochebuena, haciendo constantes disparos contra los cabileños, que precisamente arceciaban sus tiros en las horas en que en los hogares cristianos se canta el nacimiento del niño Jesús. Pero la juventud ríe siempre, la juventud es vida y no sabe del peligro y de la muerte.

Peor Nochebuena fué la de su madre en aquella casita humilde de la calle de las Lagunas, manando incesantemente su llanto, mientras rezaban los labios incansa-

bles, por su único hijo.

Llegaron las fuerzas de Franco, haciendo cesar el asedio; estableciase la oficina central en Condesa y hoy el joven normalista soriano se halla en lugar seguro, á la orilla del mar, muy cerca de Rif-fien, donde está el campamento del Tercio; ha olvidado ya lo que le llama las penillas del asedio y tiene frente á sus ojos las costas de España cuya contemplación hará muy breves los seis meses que le restan todavía de servicio militar.

P. Ch.

## El mejor recuerdo

es una ampliación directa ó reproducida de cualquier retrato y hecha en la

## FOTOGRAFIA CASADO

Canalejas, 38, 2.º

Premios en varias Exposiciones y Concursos.

Precio, con un elegante marco y cristal, desde 12,50 pesetas 1-4

TEATRO PRINCIPAL

## El Correo de Lyon

### PARA LOS ENAMORADOS

## A qué hora son peligrosos los besos.

En el lago Saranac (Estados Unidos) donde hay gran número de tuberculosos, un médico norteamericano ha estado haciendo experimentos con los besos. Las pruebas fueron hechas, como es natural con una hermosísima muchacha; pero como ésta se encontraba atacada de una tuberculosis aguda, el médico no le permitió besar á ningún hombre. Los oscuros fueron todos depositados sobre platos perfectamente esterilizados.

La joven besaba los platos por la mañana, por la tarde y por la noche, é inmediatamente eran sometidos al análisis microscópico. El doctor L. Brown, que es el gal no de que se trata, acaba de exponer ante la «Medical Society» el resultado de sus experimentos; resultado que regocijará á más de un corazón enamorado, pues si bien es cierto que los besos de por la mañana están cargados de gérmenes, los de la tarde y noche se encuentran libres por completo de ellos, pues debido á que el aire y el sol han destruido los microbios que pudieran haber en los labios.

Por consiguiente, el doctor Laurason aconseja á los enamorados que se abstengan de hablar por la mañana, practicándolo en horas más avanzadas del día.

### DE LUNES A LUNES

## Sucesos culminantes

### ESPAÑA

## Homenaje á SS. MM.

MADRID.

Refiriéndose al día 23, dice «Informaciones» que el acto cumbre de este sentido homenaje que la representación de los Municipios de España rinde á nuestros Reyes, el de más significativa trascendencia por lo que simboliza, es evidente que ha sido la imponente manifestación que en prolongada caravana ha desfilado por las vías de Madrid desde el paseo de Coches del Retiro hasta el final de la calle de Bailén.

### Llegada de los Reyes.

A las cinco y media llegaron los Reyes al Palacio del Hielo.

Los millares de personas que llenaban la amplia sala se pusieron en pie, prorrumpieron en delirantes vítores y aplausos á los augustos señores.

En la puerta principal del edificio fueron recibidos los soberanos, por el presidente y vocales del Directorio, Ayuntamiento de Madrid y autoridades.

El Rey vestía uniforme de capitán general de la Armada. La Reina Doña Victoria, vestido, abrigo y sombrero de color grisca, adornos de terciopelo y pieles. Acompañaban á los Reyes los

# TEATRO PRINCIPAL

DENTRO DE BREVES DIAS

ESTRENO DE LA GRAN SERIE

## La Tragedia del Correo de Lyon, ó triste historia de un error judicial.

SENSACIONAL CINTA MARCA GAUMONT

jefes de Palacio duquesa de San Carlos y marqueses de Viana y Bendaña; comandante general de alabarderos, teniente general Zabalza, y ayudante del Rey, contralmirante Barrera.

La Reina Doña Cristina llegó acompañada por la condesa de Heredia Spinola y el duque de Sotomayor.

El Príncipe de Asturias, con sus profesores conde del Grove y teniente coronel Loriga.

Poco antes que los Reyes llegaron al Palacio del H. lo los Infantes Doña Isabel, Don Alfonso, don Fernando y la duquesa de Talavera.

Al entrar las personas Reales en el salón, la orquesta interpretó la Marcha Real, cuyos acordes se confundieron con los entusiásticos aplausos y aclamaciones.

Los Reyes, pesonas Reales y séquito ocuparon seguidamente sus puestos, haciéndolo á continuación las demás personas, y sirviéndose la merienda, lo cual se hizo con gran rapidez y admirable orden.

### Mensaje de los alcaldes.

A la hora de descorchar el champagne, el alcalde de Madrid, conde Vallpellano, leyó el mensaje de los alcaldes al Rey que dice así:

«Señor: Toda vuestra vida la habéis coosagrado al engrandecimiento de la Patria y todos vuestros entusiasmos lucen en esfuerzos encaminados al bien y progreso nacional.

Procurais, Señor, impulsar el trabajo del país para el mejoramiento de su agricultura, de la industria, comercio y del arte logrando enalteceros y abriendo horizontes brillantísimos; sois propulsor de las ciencias y siempre nuestros hombres ilustres han encontrado en vuestra Majestad noble y generoso amparo; regís expertamente la Nación en críticos momentos; vuestro pecho ha latido con heroísmo ante el peligro personal y cuando los intereses patrios lo requieren y ostentando la más alta representación de España durante los días de la gran guerra, en nombre de la humanidad supisteis llevar vuestra generosa intervención para los que sufrían, sin distinción de bandos, en el fragor de la lucha, mereciendo el aplauso de todos y la más noble corona para un Monarca, la del agradecimiento de todas las naciones.

Por eso y por vuestro alto y esforzado ejemplo, teneis el respeto y el cariño de todos, destacándose á nuestro lado los Estados de Hispano América para admirar al Rey caballeroso, espejo de todas las hidalgas, orgullo de los españoles, que reconocen en vuestra Majestad la feliz concurrencia de todas las virtudes del Jefe del Estado.

El eco de esta labor augusta llega intensamente á vuestro pueblo, y los municipios, sagrados del alma española, reserva que en épocas difíciles ha acudido en defensa de la Patria, recogen los sentimientos de gratitud pública para ofreceros á vuestra Majestad, seguros de que nada ha de ser más grato á un Rey patriota que esta espontánea y entusiasta manifestación del voto popular.

Las Corporaciones municipales y entre ellas la de Madrid se honran ofreciendo á vuestra Majestad como símbolo de esta adhesión el nombramiento de Alcalde Honorario poniendo en sus egregias manos los atributos de esta Autoridad y creyendo justo asociar en este homenaje á la Augusta Persona de Su Majestad la Reina D.ª Victoria que comparte con vuestra Majes-

tad los sacrificios por su pueblo y que por sus virtudes y desvelos en toda empresa caritativa tiene el cariño y la admiración de todos sus súbditos, nos honramos ofreciéndole igual nombramiento, creyendo en esta forma expresar juntamente la identificación y adhesión entusiasta á sus Reyes de los Municipios y del pueblo español.

Madrid veintifres de Enero de mil novecientos veinticinco.

Señor, A los RR. PP. de V. M.

### Discurso del Rey.

Al levantarse el Rey, los presentes se pusieron en pie, ovacionándole durante largo rato. Cuando pudo hacerse el silencio, el Soberano leyó el siguiente discurso:

«Señores: Nada más grato al corazón de un Rey, anhelante siempre por la grandeza y prosperidad del país que á Dios plugo confiarle que sentirse asistido en tal empresa con el cariño y la confianza de sus pueblos.

Por eso, el acto que estamos celebrando dejará en mí imborrables recuerdos, y por eso, la Reina y Yo aceptamos con la mas viva gratitud los nombramientos é insignias que venis á ofrecernos, no por lo que de homenaje á nuestras personas significa, sino porque al contemplar á nuestro lado la representación de todos los Municipios de España, nos sentimos fortalecidos en nuestro decidido propósito de consagrarla, por entero, toda nuestra vida y todos nuestros afanes.

Que si la sabia organización de los antiguos Municipios sirvió de base á la grandeza de España, el resurgir de aquéllos será, sin duda, nuncio venturoso de la nueva era de prosperidad en la paz, en el orden y en el trabajo que para nuestra amada Patria todos ansiamos.

Señores: El acto que estamos celebrando proclamará bien alto, dentro y fuera de España, que ésta vive con todas las energías que la hicieron grande, y que sólo anhela la paz y el orden para seguir laborando en el progreso de la Humanidad.

Dios, que quiso elevarla á la cumbre de la gloria, confiándola la altísima misión de abrir un Nuevo Mundo á la fe y á la civilización cristiana, escuchará, sin duda, las plegarias de tantas almas buenas que por España piden, y hará fructificar nuestros esfuerzos en tan noble empresa. Vengan á cooperar en ella todos los españoles de buena voluntad y recta intención, que como padre de todos á nadie excluyo, y con la confianza puesta en Dios, que rige las naciones, y el concurso de todos, veremos en fecha próxima brillar de nuevo el sol de España en el zenit de la gloria.

Al terminar su discurso el Monarca, que fué interrumpido constantemente con entusiastas aplausos, se repitió la ovación y las aclamaciones, que ya no cesaron hasta que, cerca de las seis y media, abandonaron los Reyes su local.

El acto de esta tarde, de verdadera importancia y solemnidad, ha sido una afirmación vigorosa de los sentimientos monárquicos de toda España.

### La manifestación

Según afirmación de todos los periódicos, la manifestación del día 23 ha sido el espectáculo más grandioso y más entusiasta que se recuerda en Madrid.

### Las representaciones de Soria.

En la manifestación, como en los demás actos celebrados Soria y su provincia estuvieron dignamente representadas.

Por lo que á la capital se refiere, al lado de nuestro Ayuntamiento, con maceros, figuraban algunos diputados provinciales, representaciones de la Unión Patriótica y buen número de sorianos residentes en Madrid.

«Hogar Soriano» estuvo también dignamente representado con sus numerosos socios.

Según nuestras noticias, el grupo que formaba Soria y su provincia era uno de los mayores, calculándose en más de 1.500 personas sorianas las que figuraban en la memorable manifestación.

## En Soria

El santo de nuestro Rey fué también festejado en Soria muy solemnemente.

El alcalde accidental señor García dirigió una alocución al vecindario y al comercio en general.

El comercio cerró sus puertas durante algunas horas.

Bastantes entidades y personalidades sorianas depositaron en las oficinas de telégrafos telegramas de lujo y ordinarios con expresivos párrafos dedicados á nuestro Monarca.

En el Gobierno militar se celebró brillante recepción.

Desfilaron por el despacho del dignísimo gobernador militar señor González Massa, además de todos los señores jefes y oficiales del Ejército, vestidos de gala, los señores gobernador civil, Comisario de Policía, Presidente de la Audiencia, magistrados, jueces, Altos funcionarios de Hacienda y representaciones de las demás corporaciones, entidades sorianas y Prensa.

### Ayer domingo en Soria. Festejos en honor al general Primo de Rivera.

Ayer se verificó en toda España, el homenaje en honor, al presidente del Directorio, señor Primo de Rivera.

En Soria, el homenaje consistió en lo siguiente:

A las 8, Diana por las Bandas de Música de la capital, y disparo de bombas.

A las 8:30, Reparto de pan á los pobres de la Ciudad, en la Plaza de Toros.

A las 10, Solemne oficio en la Colegiata, cantándose acto seguido un Te-Deum.

A las 11:30, se descubrió la lápida con el nombre del ilustre General Primo de Rivera, que se ha dado á la antes denominada calle del Ferial.

A las 12:15, Comida extraordinaria á los asilados del Hospicio, servido por distinguidas señoritas é igualmente á los reclusos de la Cárcel.

A las 16:30, Baile público en el ensanche de la calle de Canalejas.

En el acto celebrado para descubrir la lápida que da el nombre de la calle del Ferial al general Primo de Rivera, vimos á las autoridades sorianas y á numerosas representaciones.

También asistieron los niños de las Escuelas.

El alcalde accidental Sr. García leyó un discurso de elogio al presidente del Directorio.

El municipio cedió galantemente á nuestro digno gobernador D. Jacobo Monjardín la preferencia de descubrir la lápida.

Esto realizado el acto terminó con vivas á España, á Primo de Rivera, al Rey y á Soria.

El resto del programa, se verificó con arreglo á lo acordado.

### La esposa de Vidal y Planas pide alimentos á su marido

E na Manzanera, esposa de Alfonso Vidal y Planas, que como se recordará contrajo matrimonio con éste en la prisión celular, hace algún tiempo ha reclamado del autor de «Santa Isabel de Ceres», los alimentos indispensables para poder vivir y que le corresponda con arreglo á la ley.

Con este motivo se celebró en la Cárcel Modelo, un juicio para determinar los alimentos que han de concedérsele.

Dicha reclamación está entablada por el abogado señor Salazar Alonso.

### Del «cabaret» á la Comisaría.

En la noche del domingo pasado, y en un «cabaret» muy frecuentado, se produjo un regular escándalo que mezcló el ruido de los vidrios rotos con el estrépito del «jazz-band».

El origen de este suceso fué la resistencia que un parroquiano hacia por no pagar el gasto hecho de 20 pesetas.

El consumidor, José Ruiz Tejero, que vive en la calle Conde Xiquena, llevó su protesta á vias de hecho, rompiendo platos y copas por valor de 30 pesetas é hiriendo al agente de Policía Sr. Mérida.

Jose Ruiz Tejero quedó á disposición de la autoridad.

### La causa contra Fernando de los Rios.

El día 30 del corriente se verá en Madrid la causa instruida contra el catedrático de la Universidad de Granada y ex-diputado socialista don Fernando de los Rios. Como se recordará, la causa se siguió á consecuencia de un telegrama que Fernando de los Rios dirigió al presidente del Directorio consignando su protesta contra la deportación del insigne D. Miguel de Unamuno á la isla de Fuerteventura.

### Proceso contra Blasco Ibáñez.

El juez M. Bacquard que entiende en el proceso abierto al escritor español señor Blasco Ibáñez, ha interrogado hoy al publicista M. Lamonnier que firma sus escritos con el pseudónimo de «Juan de Louvre».

Este señor, que está acusado de haber traducido al francés las cuartillas originales del folleto, ha nombrado su defensor al abogado M. Ernest Charles.

Blasco Ibáñez á pesar de lo que se dijo en un principio no saldrá de Menton.

### Ha muerto la esposa de Blasco Ibáñez

El día 21 del actual falleció en el domicilio de su hija, calle de las Germanías, doña María Blasco, esposa del célebre novelista español D. Vicente Blasco Ibáñez.

La noticia ha causado profunda sensación entre el vecindario, que respetaba y apreciaba sinceramente á la esposa del novelista.

En señal de duelo cerraron sus puertas la Casa de la Democracia y todos los círculos, republicanos de la ciudad.

El entierro de la virtuosa dama, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

### Tres penas de muerte

Ya ha sido firmada la sentencia de la causa contra los lenadores hermanos Goñi, que como recordarán nuestros lectores, asesinaron en despojado á su compañero de trabajo.

De acuerdo con la demanda del fiscal, el fallo condena á los tres procesados á la pena de muerte.

### EXTRANJERO

#### Triste vida conyugal

En una casa de la calle de la República, en Montrouge, oyeron ruido de una violenta disputa que partió de la habitación de un vecino que allí vivía con su esposa.

Esta riña no inquietó á los inquilinos, porque ambos esposos reñían con frecuencia y no cultivaban la templanza.

Pero de pronto cesó y se hizo el mayor silencio. Una hora más tarde á los inquilinos les alarmaron unas voces que salían de los dichos vecinos á cuya casa fueron a gunos.

Llamaron á la puerta y salió á abrir su esposa completamente ebria. El marido apareció tendido en el suelo sin dar señales de vida. Un trozo de cuerda le rodeaba el cuello.

Cuando al otro día se le interrogó á la señora dijo no acordarse de nada. Se comprobó que ebrio también su esposo se ahorcó, y su mujer, en plena embriaguez, le dejó hacer, siguió bebiendo y luego cortó la cuerda, haciendo caer al suelo el cuerpo de su esposo.

El cadáver tenía una herida en la barbilla.

#### Ladrones acróbatas

La banda de ladrones de cuyas hazañas vienen hablando los periódicos de Londres, ha cometido otra fechoría.

Hace pocas noches, hacia las ocho, mientras Mr Bourn, primer secretario de la legación suiza, estaba ce-

nando con su familia, un individuo trepando por un tubo del servicio de bajada de aguas, se introdujo en un dormitorio situado en el segundo piso y se apoderó de unas alhajas, valoradas en 100 000 francos.

Montague Square, donde tiene su vivienda el secretario, es una calle muy frecuentada y la fachada de la casa, por la que trepó el ladrón acrobata, esta iluminada por un reverbero.

## Subasta voluntaria

En el despacho del Notario de Soria Don Alfonso de Miguel y Martínez, calle de Caballeros número veinticinco, se celebrarán en el próximo mes de Febrero y horas de las quince las siguientes subastas voluntarias de bienes en la provincia de Soria.

Día cinco.—Un heredamiento de cabida de seiscientos nueve yugadas y una cuarta, compuesto de dos casas y ochenta y seis fincas rústicas, sito en el término de Torralba de Arciel, agregado á Gómara.

Día seis.—Un heredamiento de cabida total de quinientas treinta y nueve yugadas y tres cuartas compuesto de ciento treinta y cuatro fincas rústicas, un pajar y dos casas sito en el término de Paredesroyas, agregado á Gómara.

Día siete.—Un heredamiento de cabida de cincuenta y dos yugadas y dos cuartas, compuesto de diez y siete fincas rústicas en el término de Aliud.

El título de propiedad, pliego de condiciones y demás antecedentes, estarán de manifiesto en la dicha Notaría á sus horas de oficina.

Advertencia importante.—La subasta anunciada en este periódico para el día 4 de Febrero, referente á la Granja de Riotuerto ha sido suspendida por renunciarse á su celebración.

2-3

## Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Soria.

En el día de hoy 24 del corriente á las seis de su tarde se ha procedido en esta Escuela á la distribución de premios en metálico y diplomas, correspondientes al curso de 1923-1924.

### MÉRITO

- Dibujo Lineal.—Gabriel Ruiz.
- Guillermo Valtierra.—Emilio López.
- Dibujo Artístico.—Justo García.
- José Lengua.—Vicente Rubio.
- Mecánica.—Pedro Gómez.
- Aritmética.—Irene Rodrigo.
- Caligrafía.—Félix Domínguez.
- Emilio Alonso.—Loreto Carricero.
- Carpintería.—Jesús Hernández.
- Vaciado.—Manuel Blanco.—José Lengua.

### ASISTENCIA

- Dibujo Lineal.—Emilio Benito.
- Ricardo del Río.—Julian Sanz y Pedro Las Heras.
- Dibujo Artístico.—Juan Celorrio.
- Benito Benito Larrubia.—Irene Rodrigo.
- Mecánica.—Alberto Fernández.
- Aritmética.—Angela Romera; María Ortiz; Domingo Rodrigo.
- Caligrafía.—Carmen Lubareras; Julia Hernández.
- Carpintería.—Ricardo del Río; Feliciano Iglesias.
- Vaciado.—Julian Sanz.
- Nota. De la consignación concedida por el Ministerio, ha correspondido á los de mérito á razón de 14 pesetas líquidas y á los de asistencia, á seis pesetas cinco centimos.

## Hidrolitines Dr. Grau.

Incomparable agua de mesa. A todo comprador de tres cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

Laboratorio del Dr. Grau. Villadomat, 111 y 113. Barcelona. (19)

## Casa Beltrán.

Almacén de Coloniales. Fábrica de chocolates. Especialidad en jamonés y embutidos. SORIA

“La Voz”, suspendida

Nuestro estimado colega «La Voz de Soria» ha sido suspendida por orden superior. El Director del periódico D. Mariano Granados ha recidido un oficio del Gobierno Militar...

Dios guarde a V. muchos años.

Soria 24 Enero 1925. El Coronel Gobernador Militar.—Enr que G. Massa.—(Rubricado).»

Lamentamos el percance y nos alegraremos que esta orden de suspensión sea levantada lo antes posible.

CURIOSIDADES

Cuando un joven ofrece en Suiza un ramo de flores a una joven, se toma este acto como una solicitud de matrimonio, pues se considera que el joven arriesgó su vida al sacar las flores...

En el Japón se conocen doscientas variedades de color en los crisantemos.

De las trece mil islas del Océano Indico, solamente trescientas setenta están habitadas.

Calculase que todo el carbón que encierra nuestro planeta difícilmente bastaría para producir un calor igual al que el sol derrama en una décima parte de segundo.

La carta de amor más antigua del mundo se conserva en el Museo Británico. Es una proposición de casamiento dirigida a una princesa egipcia.

Asegura un doctor francés que por medio de su aparato «miófono» se demuestra que los nervios pueden vivir hasta doce horas después de la muerte de una persona.

La producción de huevos en el mundo es tal, según un afecto a las estadísticas que se podría hacer con ellos cada año una tortilla gigantesca que envolviera a la tierra en una capa de dos centímetros de espesor.

Academia de Mazas

(la más antigua de España.) Valverde, 22 (toda la casa) Madrid

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia, fundada en 1887, nos exime de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los INGENIEROS Y ARQUITECTOS que hoy ocupan puesto oficial.

Preparaciones por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos. Externos é internado especial para 40 alumnos con la conviniencia del propio Director-Propietario DON MARIANO DE MAZAS

SARNA

Curación radical garantizada, sin baño ni desinfección de ropa. Tratamiento sencillísimo é inofensivo. Venta en Farmacias y Droguerías. (20)

Noticias

Un alcalde de fuerza.

Decía «La Libertad» del sábado que por la calle de Alcalá iba tranquilamente un buen alcalde de la provincia de Soria, vistiendo el típico traje soriano y apoyándose en la vara símbolo de autoridad.

Cuatro «pollos» elegantes quisieron «canearse» del monterilla; y uno a uno fueron pasando ante él, y diciéndole, al tiempo de descubrirse: «Muy buenas, señor alcalde.»

Pasó el primero, y el alcalde se dijo: «Gente cumplida estos señoritos de Madrid». Pasó el segundo, y pensó: «Demasiados fondos». Cruzó el tercero y se prometió: «Como pase otro, le estropeo la ceremonia». Y llegó el cuarto, y se ganó tal número de palos que a buen seguro que no vuelve a saludar a un alcalde en toda su vida.

La vara, símbolo de la autoridad quedó rota en las costillas del «niño bien». Hubo conguiente revuelo, y el alcalde dirigiéndose a los transeuntes, que le rodearon, tratando de apaciguarle, exclamó: «¿Pues qué creían aquí, que en Soria todo era mantequilla?»

El alcalde protagonista pertenece al partido de Soria.

Cocina económica de Soria.

Durante la semana anterior se han distribuido a los pobres en el comedor de esta benéfica institución 362 panecillos, 870 raciones de sopa y 810 de potaje.

La señora Clementina Sanmiguel y las señoritas María Ridruejo y Cecilia Liso han servido con esmero la mesa.

Se han recibido los donativos siguientes:

Srta. Cecilia Liso 5 pts. y señor Castellarnau por el Comité de homenaje al General Primo de Rivera 25 pesetas.

Las conferencias suspendidas en en Círculo Mercantil, a cargo de los señores D. Alvaro María de las Casas y D. Ricardo Marin, se verificarán según noticias, durante los días 28 y 29.

Un hombre muerto.

El alcalde de Abián participa que días pasados falleció en dicho pueblo un transeunte, ignorándose la naturaleza y estado del mismo y de las señas siguientes: edad unos 45 años, estatura regular, bastante grueso, barba poblada roja y sin afeitarse, calza zapatos viste traje de pana rayada y va indocumentado.

Un infanticidio.

Prestando servicios de correría la Guardia civil del puesto de Quintana Redonda, el día 21 del actual y al llegar al Cubo de la Solana se informó de que el Juzgado municipal de aquel pueblo hacía gestiones para descubrir a la autora de un infanticidio que se suponía habíase cometido en el citado pueblo. De las averiguaciones practicadas resulta que la vecina Ganuta Hernández Ortega, viuda, de 34 años de edad, había dado a luz a una niña en la noche del 18 y para ocultar su deshonor, envolvió a la criaturita en un saco y la sepultó en el establo en su casa.

Convicta y confesa de su delito la desnaturalizada madre ha ingresado en la cárcel, después de afirmar que nadie más que ella ha tomado parte en el horrible delito.

La Santa Infancia

El día 1.º de Febrero celebrará esta simpática institución su fiesta anual, a la que deben asistir todos los asociados con sus padres. En la función vespertina predicará el celoso y culto Director Diocesano, don Salvador Mozo, Catedrático del Seminario Conciliar del Burgo.

Los suscriptores del «Niño Misionero», que quieran abonar la suscripción, los socios de la Santa Infancia que no han pagado las cuotas (perrilla por mes) del año 24, y cuantas personas deseen ofrecer algunas limosnas para la obra de la Santa Infancia, pueden depositarlas en el convento de los PP. Franciscanos; donde se hospedará el Rdo. Sr. Director encargado de recoger las limosnas.

Natalicios.

La esposa de nuestro querido amigo don Martín Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado.

También ha dado a luz dos niñas la esposa del conocido obrero Julio Ormazábal.

La parturienta se encuentra en delicado estado de salud.

LA HORMIGA DE ORO en 1925.

Para conocer las mejoras introducidas en esta antigua ilustración Católica semanal, escriba usted una postal al apartado 26, Barcelona, y recibirá gratis y sin compromiso un número de muestra.

Precio de suscripción anual: 25 pesetas.

Madrina de guerra.

Fructuoso Gaviria Sarasate, sargento del Regimiento de Infantería de Africa, número 63, primer batallón, tercera compañía, de guarnición en Tizzi-Assa (Melilla) solicita madrina de guerra, que sea natural de esta provincia.

S. M. el Rey á propuesta del jefe del Gobierno ha otorgado el título del Reino con la denominación de Conde de la Puebla de Valverde, para sí, sus hijos y sucesores legítimos, á nuestro distinguido amigo D. Aurelio González de Gregorio, al que felicitamos sinceramente.

JEREZ, COGNAC Y CHAMPAN

Pedro Domecq

Casa fundada en 1730.

Jerez de moda. FINO LA INA Y OLOROSO LEBRERO

Agente en Aragón, Rioja y Soria Juan García Naranjo.—Zaragoza.

Memoria de Pósitos.

Nos ocuparemos con la atención que merece de la Memoria que la Inspección General de Pósitos, eleva al Gobierno de S. M. uno de cuyos ejemplares nos ha remitido el jefe de la Sección de Soria don Lázaro Tabarés.

Letras de luto

El jueves último falleció en esta ciudad, después de penosa dolencia, el respetable anciano, muy conocido y estimado industrial don Ignacio Cabrerizo, cuya muerte ha sido en Soria muy sentida.

A sus apenados hijos D. Lorenzo, D. Adolfo y D. Vicente, así como a la demás familia enviamos nuestro sentido pésame

Hoy hace un año que rindió su tributo á la tierra el estimado soriano, digno funcionario de Hacienda, D. Simeón Alvarez Benito.

Reciban sus hijos D. Emilio y D.ª Valeriana la renovación de nuestro pésame.

El día 16 del corriente falleció en Tetuán de las Victorias (Madrid) la bondadosa señora doña Juana Gil Sabadía cuyo fallecimiento ha sido muy sentido sobre todo entre la colonia soriana.

La difunta era natural de esta provincia.

A su afligido esposo D. Felix Ibarra, á sus hijos y demás familia enviamos la más sincera expresión de nuestra condolencia.

Queda prohibido el uso del vinagre artificial.

Por una Real orden del Ministerio de la Gobernación queda terminantemente prohibido el empleo de los vinagres artificiales en la fabricación de conservas, escabeches y embutidos y demás usos para el consumo público.

Martín Blazquez

CANTERO-MARMOLISTA Magallanes, 28.—MADRID

Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos.

Lápidas, panteones, sarcófagos, mauseoles y cruces. Especialidad en trabajos de berroqueño pulimentado.

Estátnas, bustos y retratos. Baños y fregaderos. Chimeneas, escaleras y pavimentos. Informes en esta imprenta.

Yo lo hubiera sido

Un día se presentó en mi casa un hombre hirsuto (yo recibí muchas veces gentes hirsutas). Se veía a la legua que no se había lavado, ni peinado, ni cepillado, y sus manos me hicieron al punto comprender que aquel hombre tenía ya descubiertas todas las verdades que se encierra en el vino.

—¿Usted no me conoce, verdad?

—Efectivamente... no tengo el honor.

—Yamos, míreme un poco...

—Ah, sí! No le había conocido por culpa de esos largos cabellos.

—Sin embargo me los corté ayer tarde.

(Dios mío, qué largura alcanzan anteayer).

—Le conozco á usted; vaya si le conozco... Es usted el señor... el señor... ah, sí, el señor Guillermo ¿verdad?

—Sí, eso es... Alejandro.

—Es verdad; Alejandro Gal.

—No; Alejandro Schirring.

—Ah, sí! Ya recuerdo... de Debrezen.

—No; de Miskolcz.

—Ahora caigo. Fuimos compañeros de colegio.

—No tanto; pero yo viví en la casa que levantaron sobre el solar donde estuvo la de usted. Recuerda usted ahora?

—¡Dios mío; pero si de todo eso hace un siglo! De aquel tiempo yo no conservo otro recuerdo que el disgusto que me causaba la papilla de harina; sin embargo, entonces no podía comer otra cosa, pues todavía no me habían salido los dientes.

—Yo sí que me acuerdo de entonces; yo fui quien le enseñó á usted el arte del columpio.

—También me lo enseñó usted, que todavía lo ignoro.

—Y para que usted vea, ha faltado muy poco para que yo no sea usted y usted fuese yo.

—Ignoro quién de los dos habría perdido en el cambio.

—Le ruego no bromea de ese modo. Yo no soy más que un pobre escribiente; me colocan ante los ojos un papel.

—Peor todavía es lo mío: tengo que copiar las cosas sobre el papel; pero sin que me pongan ante los ojos papel escrito de ninguna clase.

—Sí; pero mi trabajo á veces no me vale más que insultos.

—Y á mí muchas veces hasta me persiguen con amenazas.

—Sí; pero el nombre de usted es conocido de mucha gente.

—También el nombre del célebre bandido Sobri Jóska es conocido de mucha gente.

—Bueno; pero usted tiene más dinero que yo.

—Si usted quiere, cambiamos nuestras deudas.

—¡Canastos! Pero su cabeza tiene más valor que la mía.

—¿A; no lo crea usted. Mire... mis cabellos se han caído, y usted tiene todavía los suyos.

—Sí, eso es verdad; pero ¿y lo que hay dentro de su cabeza?

—No lo crea; por ejemplo, me faltan ya ocho dientes. El año pasado, como regalo de Pascuas me arrancaron tres de una sentada, uno malo y dos buenos.

—Señor mío, basta de bromas; yo hablo seriamente... Usted de...

biera ser yo, y yo debiera ser usted.

—¿Y cómo ha sido que la suerte ha trocado nuestras respectivas boletas de alojamiento?

—¡Oh, señor! Se trata de una historia sumamente interesante. Cuando se la cuente á usted, comprenderá que tengo razón. Yo tuve una madre...

—¿De veras...?

—Sí; yo tuve una... Yo tuve una madre que fué, en su tiempo, una muchacha muy linda. Pero entonces yo todavía no la conocía.

—¡Asombroso!

—Entonces, de esto haecetempo, mucho tiempo, su padre de usted pidió la mano de mi madre, ó, por mejor decir, de la que todavía no era mi madre, pues estaba soltera.

Nada de eso lo veo claro, pues todo ello son referencias que á usted le han dado.

—¡Perdón! De ello estoy absolutamente seguro. Si ella hubiera tenido sentido, habría aceptado; pero la pobre era una criatura bastante ligera... y con su ligereza me hizo á mi un gran perjuicio.

—Me parece que no está usted en lo cierto.

—Usted, señor, habla con demasiada facilidad. Su padre de usted llegó á ocupar el cargo de szolgabíró está usted, pues, intra dominium. Verdad es que cuando pidió la mano de mi madre no era todavía más que un pobre abogado; pero eso nada modifica el asunto.

El segundo que postuló la mano de mi madre era un ingeniero, uno de cuyos hijos está actualmente empleado en los ferrocarriles de Debrez con un sueldo de dos mil florines; el otro es intendente en casa del príncipe de Coburgo, y el tercero es capitán de carrera larga...

—Naturalmente, usted sería ahora los tres...

—Sí... Pero mi madre no se casó con el ingeniero. La tercera demanda de matrimonio fué la del pastor protestante de Mátyásföld. Mi madre no lo quiso, y él también contrajo matrimonio con otra mujer; pero no tuvo ni hijo ni hija.

—He ahí algo que hubiera sido para usted perfecto.

—No... En cuarto lugar, mi madre vió solicitada su mano por el señor Cserependy Pergó Boldizsár. Conoce usted al señor Cserependy Pergó Boldizsár, ¿no es verdad?

—No; pero conozco al señor Rákospatóty Hutivay Sándor.

—¡Diablo! De todos modos, estoy seguro de que no conoce usted hombre mejor que el señor Cserependy Pergó Boldizsár.

—No es suscriptor de mi periódico.

—Vea usted. Posee cinco mil hectáreas junto al río Tisza, y para toda esa tierra no tiene más que un solo hijo.

—¡Cómo! ¿Y el sólo labra toda esa tierra?

Mauricio Jokai.

Continuará.

MIRANDA-SASTRE

MAILLADOLIS

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia diferentes veces al año.—Dirección Duque de la Victoria, 23. Valladolid.

Advertisement for WERTHEIM sewing machines. Includes text: 'Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM Máquinas especiales de to las clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto. Dirección general en España Rápida, S. A., Avilno. 9, Barcelona. Apartado de Correos, 738. Barcelona. Pidanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis. Taller de reparaciones con toda garantía en Burgo de Osma (Soria). Señor Zapata, Plaza Mayor, 6, Burgo de Osma.'

